

# 会 議 記 録

政策企画局 まちづくり協働課

開催日	平成 21 年 11 月 12 日(木)	開催時刻	13 時 30 分から 16 時 00 分
会議名	上田中央地域協議会(平成 21 年度第 8 回)		
出席者	小林会長、白石副会長、浅井委員、安藤委員、飯島委員、池田委員、一之瀬委員、岡田委員、佐藤委員、塩入委員、田口委員、竹田委員、中村委員、宮本委員、森田委員、安井委員、山極委員 (欠席委員) 荻原委員、栗田委員、栗俣委員 (事務局) 浅野まちづくり協働課地域振興政策幹、小宮山まちづくり協働課課長補佐、堀内まちづくり協働課主査 (説明者) 師川健康推進課長、柳原健康推進課長補佐		
会議次第	1 開会(浅野まちづくり協働課地域振興政策幹)  2 会長あいさつ 地域協議会も 2 期目がスタートして 1 年 8 ヶ月、我々の任期も後わずかになった。分科会の作業もそれぞれ総力を挙げて頑張っているように思う。限られた任期ではあるが全力でまとめてまいりたい。 午前中、上田市基本条例検討委員会があり、市議会が設置している、分権型地方自治特別委員会の方々との懇談の機会を頂いた。議会の立場でわがまち魅力アップ応援事業に対してご検討頂き、それぞれの地域でまちおこしが積極的に行われていることに対して、大変共感していただいた。 本日もいくつか検討していただく議題がある。冒頭は健康推進課から、総合保健センター施設整備計画の概要についてお話を伺う。先日地域協議会からも提案書を市長に提出し、その回答も頂いている。それも含めてお話しを伺いたいと思う。  3 会議事項 (1) 全体会議 総合保健センター施設整備概要について 資料：「総合保健センター施設整備概要」より健康推進課から説明 1 事業概要 2 施設整備概要 3 整備スケジュール		

【主な質疑等】

- (委員) 緑地について、冬になると葉が落ちてしまう木が多いように思う。常緑樹を植えて欲しいと思う。
- (担当課) 木の種類については公園緑地課で、こういった常緑樹がいいか検討しているところだ。ウォーキングコースを周囲に作っているため、冬に雪が降ったときに日陰になると凍って滑りやすくなるということも考えている。全部枯れ木にならないように検討していきたいと思う。
- (委員) 実際に使用を開始するのは6月くらいになるのか。
- (担当課) 5月末か6月と考えている。
- (委員) 車椅子の方の駐車場が入り口の右側にだけあるが、左側の入り口に近い部分にも何台か配置できないのか。
- (担当課) 基本的にかなりの傾斜があるので、車椅子に支障がないカーブをつけながら、ゆっくりとスロープをまわすようにし、駐車場からスロープに沿って、雨の日にも車椅子の方がぬれないような形にしようと考えている。駐車場に車椅子の絵が5台描かれているが、保健センター自身に、この台数の車椅子の方が、一度に見えることは本当にまれで、妊婦さんや小さい乳児を抱えたみなさんも止めるという総合的な形で考えている。様々な皆さんがご利用いただける特別の近い場所という形をお考えいただければと思う。
- (委員) なぜ土台を高くしたのか。
- (担当課) 合同庁舎側の道に合わせると高くなる。また、排水溝に雨水を流す関係から土台が高くなってしまった。この部分を利用者の皆さんの駐車場に影響しないように工事をし、車椅子の皆さんにもご不便のないように考えている。
- (委員) 材木町は水害の町と言われるくらいだ。愛宕町のほうは土地が高いので、そちらの水がすべて道路や河川などから低いほうに流れてくる。水のことを十分に配慮した設計になっていると思う。
- (委員) 緑地コーナーがあるが、子供たちが遊ぶスペースはあるのか。
- (担当課) お母さん方とお子さんの遊ぶスペースが、十分にある。歩く意外の場所は芝生を整備して、子供たちが遊べるようなことを考えている。
- (委員) 駐車場のライトは午後10時消灯とあるが、開門・閉門は何時になるのか。
- (担当課) 開門は8時15分頃で、閉門は10時になる。
- (委員) その時間は中央公民館などを利用している場合にも、常時利用可能なのか。
- (担当課) 中央公民館も10時まで利用可能なので、その時間までここを使っていただくように考えた。中央公民館やプラザゆう等をご利用の方々も含めて利用していただいて構わない。
- (委員) ウォーキングコースは素晴らしいと思うが、駐車場の入り口が3箇所あり、車を気にしないで歩けない。子どもが安全に歩けるように、そのような部分につ

いてはどうか。

(担当課) 先に総合保健センターの駐車場をより効果的に使っていただく方法を考えた。ウォーキングコース 500mを車道が横切らない形にはできなかった。出入り口の数も、健診等を行った場合の出入りを考えると、3箇所必要になる。

(委員) 基本的には出入りされる方の車が優先になるのか。

(担当課) 車を優先していただき、気をつけて歩いていただきたい。横がすぐに駐車場で、車道と平行に作られているので、小さなお子さんは、大人の目の届いたところで歩いていただくことになると思う。

(委員) 北部地区自治連でも要望書を市に提出し、北側にも植樹をしていただきたいとお願いしている。しかし、この図面では北側に一本も木が植えられていないが。

(担当課) 予定だと大きな木の植栽はない。駐車場の台数を 260 台分は確保しないと総合駐車場の役割を果たせない。北側に全く緑がないというのではなく、低い緑の芝生など、公園緑地課で検討しているところだ。基本的には遊歩道でいっぱいスペースになっている。

(委員) 北側は建物の日陰で、木は育たないと思う。冬場、北側の駐車場は凍ってしまい、心配だ。

(委員) 隣接している住宅の方からすると、建物と駐車場があるだけで、何も無い。以前は木が植えてあった。

(委員) 隣接する民家では、ウォーキングコースからのぞかれるのではないかと、心配している。行政では目隠し的なことも考えているようだが、個人の家敷地内に目隠しをしてはどうか。住民の皆さんの対応をしないといけない。

(担当課) 隣接する民家との距離が近いので、近隣の皆さんとご相談をしながら、どのような形がいいのか、具体的に考えていきたいと思っている。

(委員) 2階に会議室がいくつかあるが、市民グループや市民団体が公民館の会議室のようにお借りできるのか。

(担当課) 市で主催する会議等はこの場で開くことができるが、基本的に総合保健センターは貸し館機能を持たない。

その他

## (2) 分科会協議

## (3) 分科会からの報告

### 【協議内容】

- ・第一分科会：歴史的な資源を保全・活用したまちづくり

すぐ全員の意見を集約することは難しいので、次回の分科会までに、提言し

たいことを個々に記入いただき、事務局のほうに提出していただくことになった。

・第二分科会：自然環境保護及びごみ減量化問題

アンケートの回収について、中央地域全世帯 13,000 世帯の 1 割ほどを集めることができた。各自治会長さんのご協力がなければできなかった。10%というのは市民アンケートの中ではかなり高い数字で、回収率が 66.77%というのは素晴らしい数字だ。アンケートの結果を踏まえて、提言書の作成に入っている。来月には提言書について皆さんにお示しすることができると思う。

4 連絡事項等

・次回会議の開催

平成 21 年 12 月 15 日（火）開催予定

閉 会